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PRIMEIRAS DOSES DA VACINA DEVEM
CHEGAR EM MT AINDA EM JANEIRO

O governador Mauro Mendes afirmou nesta 
quarta-feira (5) que Mato Grosso está de-
vidamente preparado para receber e fazer a 
logística de distribuição da vacina contra a 
covid-19. A previsão, segundo o secretário de 
Estado de Saúde, Gilberto Figueiredo é que o 
imunizante já chegue ao estado no dia 20 de 
janeiro, caso a Anvisa aprove. Figueiredo deve 
reunir-se com todos os secretários municipais 
de Saúde para debater a operacionalização da 
campanha de vacina do grupo prioritário. Três 
milhões de seringas estão estocadas, com pos-
sibilidade de aquisição de mais três milhões
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PRF APREENDE R$ 54 MI EM COCAÍNA

Divulgação15 CORPOS AGUARDAM IDENTIFICAÇÃO
Dentro das câmaras 
frias do Instituto Mé-
dico Legal (IML) de 
Cuiabá, quinze cor-
pos não identificados 
são preservados. Eles 
estão à espera de 
um familiar que os 
nomeie e os sepulte. 
Caso esses indivíduos 
não sejam identifica-
dos ou reconhecidos 
por nenhum parente, 
eles serão enviados ao 
serviço funerário mu-
nicipal e enterrados 
como indigentes. Em 
2020, vinte pessoas 
foram enterradas sem 
nenhuma cerimônia 
de despedida
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Fim do auxílio irá 
restringir consumo
O pagamento da última parcela do Auxílio 
Emergencial será no dia 27 de janeiro e irá 
restringir ainda mais o consumo das famílias 
contempladas, segundo pesquisa realizada 
pelo Instituto Brasileiro de Economia, da Fun-
dação Getúlio Vargas (Ibre/FGV). Também foi 
divulgado que quase 3,4 milhões de pessoas 
devem ser levados à extrema pobreza. As clas-
ses D e E, as mais afetadas pela crise e desem-
prego, estão ainda mais pessimistas com rela-
ção à renda Pág. 3

Pág. 4

O prefeito de Várzea Grande pediu ao governador Mauro Mendes (DEM) que, independente do 
modal de transporte a ser construído na Região Metropolitana, a implantação comece na 'Cidade 
Industrial'. O gestor afirmou ser favorável à continuidade das obras do VLT, mas disse estar aber-
to para discutir a troca pelo BRT. A mudança do modal foi anunciada em 21 de dezembro pelo 
governador e aprovada pelos deputados

"VG foi prejudicada", diz Kalil
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Vacinar para crescer

EDITORIAL

inda não sabemos quando 
será o ‘dia D’ nem a ‘hora H’ 
para início da ofensiva con-

tra o novo coronavírus, mas ao me-
nos já temos a certeza de que te-
remos as armas para combate-lo. 
A expectativa é que Mato Grosso 
comece a receber as doses da vaci-
na ainda este mês de janeiro, mas 
a aplicação só terá início na data 
designada pelo governo federal. 
Ainda restam alguns desafios lo-
gísticos a serem superados, mas 
temos visto as autoridades locais 
se movimentando para que não 
sejamos pegos ‘de calça curta’, 
adquirindo seringas e estrutura 
para estocagem das vacinas.

Após mais de um ano de pan-
demia, já ficou claro que só conse-
guiremos vencer definitivamente 
o coronavírus com a vacinação em 
massa da população mundial. O de-
safio é enorme. Mais de 7 bilhões 
de pessoas precisarão ser vacinadas 
em tempo recorde para que a vida 
retorne ao normal. Quem espera a 
normalidade ainda em 2021, pode 
tirar o cavalinho da chuva. A previ-
são mais animadora é que talvez al-
cancemos a imunidade de rebanho 
lá no início de 2022.

Mas isso é o que menos importa 
no momento. Com o início da vaci-
nação em massa já poderemos vis-
lumbrar uma luz no fim do túnel, o 
que deve trazer algum alento para 
os trabalhadores e a economia, com 
a possibilidade de retomada do co-
mércio e das atividades normais. Di-

rigentes e economistas das grandes 
instituições financeiras mundiais, 
como o Fundo Monetário Interna-
cional (FMI), são unânimes em con-
dicionar as projeções de retomada 
da economia à evolução da situação 
sanitária. A maior ameaçada à re-
cuperação é o surgimento de uma 
nova onda de contágios, como tem 
sido observado nos Estados Unidos e 
na Europa Ocidental. 

Há esperança especialmente para 
os setores de turismo e de serviços, 
os mais duramente impactados pela 
pandemia. A hotelaria, em especial, 
tem passado esse período a duras 
penas e aposta na vontade de ex-
travasar que certamente virá após 
a vitória contra o vírus. O setor de 
eventos, então, nem se fala. Tiran-
do algumas poucas exceções, os em-
presários desse segmento amargam 
uma queda média de 85% do fatu-
ramento, já que não podem mais lo-
tar os salões.

A pandemia abalou a economia 
nos dois lados do balcão. Quem con-
sumia resolveu cortar os gastos, com 
medo do desemprego, que cresceu 
assustadoramente nesse período. 
Quem produz precisou parar ou re-
duzir o ritmo, pois já não tinha para 
quem vender ou de quem comprar 
seus insumos. Um efeito alimenta o 
outro, gerando uma reação em ca-
deia que só será interrompida com 
a vacina. 

Pela primeira vez, desde o início 
da pandemia, há esperança de um 
futuro mais brilhante.

A

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 14 DE JANEIRO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Francisney Liberato (*)

“Vá depressa à grande cidade 
de Nínive e pregue contra ela, 
porque a sua maldade subiu até 
a minha presença”. Mas Jonas 
fugiu da presença do Senhor, di-
rigindo-se para Társis. Jonas 1:1-3

Após a partida de futebol entre o 
Flamengo e o Vasco pelo Campeonato 
Brasileiro de 2019, o jogador rubro-negro 
Bruno Henrique declarou: “Estamos em 
outro patamar”. A declaração polêmica 
gerou muitos “memes” e críticas pelos 
esportistas e comentaristas de futebol.

Depois, o jogador se explicou sobre 
o fato informando que ele entende que o 
Flamengo estava sim em outro patamar e 
acima da média em relação aos concor-
rentes. De certo modo, ele estava correto, 
pois o time, ao final do ano, conquistou o 
Campeonato Carioca, Campeonato Bra-
sileiro e a Taça Libertadores da América, 
além de quebrar muitos recordes.

A missão dada por Deus a Jonas era 
para que ele fosse a Nínive, mas ele de-
sobedeceu e foi para a cidade de Társis.

Grosso modo, Nínive era uma cidade 
maior do que Társis. Nínive tinha fama de 
ser perversa e pecadora.

O foco da história, além da desobedi-
ência do ser humano, era também a locali-
zação geográfica da cidade. Nínive estava 
ao Norte (acima), e Társis, ao Sul (abaixo).

A missão de Deus para os seus filhos 
é: quero elevar vocês a outro patamar! 
Deus pretende que tenhamos essa 
consciência. A princípio, até podemos 
entender que a Sua missão seja difícil 
e árdua. Como muitos indivíduos peca-
dores, optamos por ir a outros lugares e 
fugir de Deus.

Como é simples estarmos em outro pa-
tamar com Deus, basta apenas obedecer 
a Ele. Isso é maravilhoso, e contempla to-
dos os seres humanos, independente do 
seu nível intelectual, racional, emocional 
e financeiro; saiba que, com Deus, você 
estará em outro patamar.

Só Deus conhece o futuro. Se utilizás-
semos toda a nossa inteligência, ainda 
assim, seria impossível conhecer o futu-
ro. Nós conseguimos enxergar apenas 
o presente, e mesmo assim, de forma 
atrapalhada.

Desobedecer a Deus é provo-
car a Sua ira. Se Deus determi-
nou uma missão para nós, Ele 
sabe dos nossos pensamentos 
e atitudes, sabe o que é melhor 
para nós. Deus nunca nos dá 
um fardo que não podemos car-

regar. Ao agir por conta própria, 
você permite que Ele fique desgos-

toso em relação a sua vida. Ainda bem 
que Deus é misericordioso e perdoa as 
nossas falhas, assim como aconteceu 
com Jonas.

Ninguém foge de Deus. Mesmo que 
Jonas tenha optado por fugir, indo para 
outra cidade, para baixo, Deus não 
desistiu dele e o encontrou. Às vezes, 
aprendemos por amor, já outras vezes, 
pela dor. E Jonas aprendeu pela dor, in-
felizmente. Como seres humanos, temos 
a tendência de agir como Jonas. Muitas 
vezes queremos contrariar a vontade de 
Deus e fugir do que Ele tem preparado 
para nós.

Deus pretende nos elevar a outro pa-
tamar, para cima. Ele quer que sejamos 
indivíduos acima da média. Ele não nos 
criou para sermos pessoas infelizes e 
medíocres. Ele quer o melhor para a 
nossa vida, por isso, é necessário que 
obedeçamos às Suas leis e os Seus 
princípios de vida, pois Ele sabe o que é 
melhor para nós.

O jogador tinha razão, precisamos 
estar acima da média, mesmo que possa 
parecer um insulto para outros. Devemos 
sempre buscar o nosso melhor todos os 
dias.

Deus quer elevar o nosso patamar, 
assim como fez com Jonas, basta apenas 
confiar. 

FRANCISNEY LIBERATO BATISTA SI-
QUEIRA é Auditor Público Externo do Tribu-
nal de Contas de Mato Grosso e Chefe de 
gabinete de Conselheiro do TCE-MT. Escritor, 
Palestrante, Professor, Coach e Mentor. Mes-
tre em Educação pela University of Florida. 
Doutor em Filosofia Universal Ph.I. Honoris 
Causa. Bacharel em Administração, Bacharel 
em Ciências Contábeis (CRC-MT) e Bacharel 
em Direito (OAB-MT). Autor dos Livros: “Mude 
sua vida em 50 dias”, “Como falar em público 
com eficiência”, “A arte de ser feliz”, “Singula-
ridade”, “Autocontrole” e “Fenomenal”.

Em outro patamar Eduardo Botelho (*)

O histórico Projeto de Emenda 
Constitucional (PEC) 16/2020, 
que altera o artigo 131 da cons-
tituição estadual e concede ao 
ente federativo a competência 
para “explorar diretamente ou 
mediante concessão, permissão 
ou autorização a prestação de serviços 
públicos”, foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso (ALMT) no 
final de outubro. No dia 7 de janeiro, saí-
mos da ALMT com a aprovação de outro 
marco que abre as portas para um novo 
ciclo de investimentos nas “estradas de 
ferro” em nosso estado. Trata-se do Pro-
jeto de Lei Complementar (PLC) 52/2020, 
dos Deputados Botelho e Avallone, que 
inclui o subsistema ferroviário no Sistema 
Estadual de Viação.

A medida possibilita a implantação 
de novos ramais ferroviários, ampliando 
assim as alternativas para escoamento 
da produção agrícola, reduzindo custos e 
garantindo maior segurança logística aos 
produtores rurais. Nos termos propostos, a 
PLC 52/2020 permite que a iniciativa priva-
da seja autorizada pelo governo a construir 
e operar uma ferrovia estadual. Isso não 
retira a primazia do Estado para investir 
onde julgar oportuno e conveniente, seja 
diretamente ou mediante concessões. 
Aprovado no plenário, o projeto segue 
agora para sanção do governador Mauro 
Mendes.  

Convertidos em lei, os dois projetos 
vão permitir que a região da Baixada 
Cuiabana finalmente tenha um terminal 
rodoferroviário, capaz de trabalhar com 
produtos e mercadorias vindos em con-
têineres pela ferrovia. Já foi identificada 
uma demanda pelo transporte para Cuiabá 
de 20 milhões de toneladas de produtos 
industrializados, combustíveis, alimentos 
processados e outros produtos que hoje 
oriundos da região Sudeste. Esta passará 
a ser a carga de retorno dos trens que 
descem para o Porto de Santos (SP) com 
produtos agrícolas.

Uma ferrovia é muito mais do que uma 
atividade de transporte de cargas. As vias 
férreas representam desenvolvimento, 
geração de emprego e renda para a 
população de 14 municípios da Baixada 
Cuiabana, onde vivem mais de 1 milhão 
de pessoas.  A construção de um terminal 
rodoferroviário vai impactar direta e indi-
retamente a economia de Cuiabá, Várzea 

Grande, Acorizal, Barão de Melgaço, 
Campo Verde, Chapada dos Gui-
marães, Jangada, Nobres, Nossa 
Senhora do Livramento, Nova 
Brasilândia, Planalto da Serra, 
Poconé, Rosário Oeste e Santo 
Antônio de Leverger.

Expandir a ferrovia em Mato 
Grosso une as principais lideranças 

políticas do nosso estado. Em 2019, uma 
audiência pública conjunta proposta pelo 
Deputado Carlos Avallone pela Assem-
bleia e o Senador Wellington Fagundes 
pelo Senado (presidente da Frenlogi, a 
Frente Parlamentar Mista de Logística 
e Infraestrutura) teve o apoio do gover-
nador Mauro Mendes, de toda a classe 
empresarial do Movimento Pró-Ferrovia e 
da bancada federal mato-grossense, es-
pecialmente do senador Jayme Campos.

A alteração na constituição estadual 
que permitirá ligar Cuiabá a Rondonópolis 
também será o indutor da ligação das re-
giões produtoras de grãos no médio-norte 
ao principal porto da América Latina: o de 
Santos (SP). Hoje, já temos um terminal 
rodoferroviário da Rumo no sul do estado 
(em Rondonópolis) que movimenta 35 
milhões de toneladas. Com a renovação 
antecipada da concessão da Malha Paulis-
ta obtida em maio deste ano, a empresa já 
começou a investir parte dos R$ 6 bilhões 
destinados a preparar essa ferrovia para a 
movimentação de 75 milhões de toneladas 
anuais até 2026.

Esse investimento na ferrovia paulista 
permite que a Rumo volte também seus 
planos para a expansão da Ferronorte, le-
vando os trilhos para as regiões de Sorriso 
e Lucas do Rio Verde. Agora com a nossa 
lei estadual, esse projeto da empresa 
passa a ser prioritário. A concessionária já 
tem o projeto de engenharia praticamente 
pronto, e o processo de licenciamento 
ambiental já se encontra em andamento.

Mato Grosso é a principal região pro-
dutora agrícola do país e não para de 
crescer. A hora de expandir os trilhos em 
nosso estado é agora! A Ferrovia Senador 
Vicente Vuolo vai chegar a Cuiabá e à 
Baixada Cuiabana.

ASSINAM ESTE ARTIGO:
DEPUTADO EDUARDO BOTELHO (DEM), 
Presidente da Assembleia Legislativa de Mato 
Grosso.
DEPUTADO CARLOS AVALLONE, Presi-
dente da Comissão de Indústria, Comércio 
e Turismo e da Comissão de Meio Ambiente 
da Assembleia Legislativa de Mato Grosso

As ferrovias que faltavam
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Com o fim do benefício, o consumo das famílias contempladas será restringido. Quase 3,4 milhões de pessoas podem entrar na extrema pobreza

Da Redação

A última parcela do pa-
gamento do Auxílio Emer-
gencial será no próximo 
dia 27 de janeiro, segun-
do o calendário da Caixa 
Econômica Federal. O fim 
do benefício irá restringir 
ainda mais o consumo das 
famílias contempladas e 
ainda pode levar quase 
3,4 milhões de pessoas à 
extrema pobreza, segun-
do pesquisa publicada 
pelo Ibre/FGV.

A última edição da 
PNAD Covid-19, com 
dados de novembro, já 
mostrava a queda dessa 
população para a faixa 
da pobreza. “O impacto 
da pandemia e do Auxílio 
Emergencial são, além de 
distributivamente maio-
res sobre os mais pobres, 
também são regional-
mente mais fortes sobre 
o Nordeste e Norte. [...], 
após a redução registrada 
do auxílio emergencial, 
a pobreza extrema teve 
maior alta no Nordeste, 
que passou o Norte com 
a maior proporção, tendo 
chegado a 10%. No Sul e 
Centro Oeste, o impacto 
foi quase nulo, e tal pro-
porção da população con-
tinua em torno de apenas 
2%”, destacou em uma pu-
blicação o economista e 
pesquisador da Ibre/FGV, 
Daniel Duque.

CORTES DE RENDA - 
Em meio a uma indecisão 
sobre a continuidade ou 
não do auxílio, a popula-
ção mais pobre fará mais 
corte de gastos em 2021. 
Esse comportamento já é 
observado em resultados 
de pesquisas. Na nova 
edição do Consumer Sen-
timent Brasil, pesquisa 
conduzida pelo Boston 
Consulting Group (BCG), 
que avalia o perfil e a de-
manda do consumidor, foi 
identificado que 60% dos 
brasileiros esperam dimi-
nuir os gastos neste ano.

O pessimismo com 
relação à renda é maior 
entre as classes D e E, a 
mais afetada pela crise e 
desemprego. 

“O fim do auxílio emer-
gencial terá grande im-
pacto sobre a massa de 
rendimentos, pobreza e 
desigualdade em 2021. 
A capacidade do governo 
de contrapor a pandemia 
com a imunização em 
massa, além de uma possí-
vel aprovação de aumento 
do orçamento do Bolsa 
Família, será o principal 
fator a potencialmente 
contrapor tal tendência”, 
conclui o pesquisador.

No entanto, aqueles 
que conseguem econo-
mizar têm se preocupa-
do em guardar dinheiro. 
Esse comportamento foi 
observado ao longo da 
pandemia. De acordo com 
o Banco Central (BC), em 
2020 foram depositados 
R$ 166,31 bilhões a mais 
do que retiraram da apli-
cação caderneta de pou-
pança. Só em dezembro, 
os brasileiros deposita-
ram R$ 20,61 bilhões a 
mais do que sacaram. 

O tópico não aparecia 
no ranking de categorias 

SEM AUXÍLIO

População irá cortar mais gastos

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 14 DE JANEIRO DE 2021

Ilustração/ Gilberto Leite

A última parcela do Auxílio Emergencial será paga no próximo dia 27 de janeiro

em que os consumidores 
pretendiam investir an-
tes da pandemia. Agora, a 
preocupação poupar sur-
giu na 8ª posição em mar-
ço de 2020 e persistiu ao 
longo do ano e já aparece 
nos “top 4”.

CORTE DOS ITENS 
NÃO ESSENCIAIS - A cate-
goria de não essenciais – 
como roupas e eletrônicos 
– será a mais afetada com o 
fim do auxílio emergencial. 
Ao todo, 58% dos entrevis-
tados afirmaram que dimi-
nuirão as compras neste 
segmento durante o ano. 
A categoria de alimentos e 
bebidas é a segunda mais 
afetada (47%), seguida da 
de despesas domésticas 
(36%), que inclui de itens 
decorativos a aluguel.

Silvana Pompeu | 
Sefaz-MT

A Coordenadoria de 
Mercadorias Aprendidas 
(CMAP), da Secretaria de 
Fazenda está fazendo um 
alerta à comerciantes e à 
sociedade mato-grossen-
se sobre supostas vendas 
de mercadorias apreen-
didas por parte do órgão. 
Recentemente um em-
presário de Sinop (500 
kms ao Norte de Cuiabá) 
foi vítima de um golpe, 
quando dois criminosos, 
dizendo-se servidores, lhe 
venderam 2,6 mil caixas 
de cerveja, supostamente 
apreendidas pela Sefaz.

A CMAP somente reali-
za leilão, ou procedimento 
de liberação de mercado-
rias mediante processo 
formal, com recolhimento 
via documento de arre-
cadação, ou doações às 
entidades filantrópicas 

também por meio de pro-
cessos.

A Sefaz não realiza ven-
da direta, como salienta o 
coordenador de Mercado-
rias Apreendidas (CMAP) 
Erivaldo Júnior. “Sempre 
que houver necessidade 
de se alienar mercadoria 
apreendida, será feita me-
diante concorrência públi-
ca na modalidade Leilão", 
menciona o coordenador.

Referente a mercado-
rias com prazo de valida-
de curto no caso a vencer, 
existe um protocolo a ser 
seguido pela Secretaria de 
Fazenda. Além disso, os 
leilões são divulgados no 
site da Sefaz.

O GOLPE - Um empre-
sário da cidade de Sinop 
(500 km ao norte de Cuia-
bá) caiu recentemente em 
um golpe praticado por 
estelionatários e perdeu 
R$ 90 mil após comprar 
2,6 mil caixas de cerveja. 

Um dos criminosos disse 
que era diretor da Secre-
taria de Estado de Fazen-
da (Sefaz) e entrou em 
contato com a vítima.

O homem disse que ti-
nha um lote de cervejas 
que haviam sido apreen-
didas, mas que estavam 
disponíveis para venda. A 
venda estaria autorizada 
porque as bebidas estariam 
próximas da data de venci-
mento. O suposto diretor 
da Sefaz então disse que, 
normalmente, o valor do 
lote das cervejas custaria 
R$ 130 mil, mas que pode-
ria vender mais barato.

Os fatos ocorridos na 
cidade são objeto de in-
vestigação interna pelas 
unidades competentes e 
também pela Polícia Judi-
ciária Civil (PJC-MT).

A Secretaria de Fazen-
da permanece à disposi-
ção para quaisquer escla-
recimento e informações.

SEM VENDA DIRETA

Sefaz alerta para golpe 
de venda de mercadorias

Agência Brasil 

O Brasil deverá colher 
133,7 milhões de tone-
ladas de soja na safra 
2020/2021. De acordo 
com o quarto Levanta-
mento da Safra de Grãos, 
divulgado nesta quarta-
-feira (13) pela Compa-
nhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab), a previsão 
tem por base o aumento 
de 3,4% na área destinada 
à plantação da oleaginosa, 
que representa cerca de 
50% da colheita de grãos 
no país, estimada em 
264,8 milhões de tonela-
das.

Segundo as previsões 
apresentadas pelo bole-
tim, o crescimento previs-
to para a produção total 
será de 7,9 milhões de 
toneladas, na comparação 
safra 2019/20, quando 

foram colhidas 256,94 
milhões de toneladas.

Principal produtor 
de soja no Brasil, Mato 
Grosso, que já iniciou a 
colheita do grão, tem a ex-
pectativa de colher 35,43 
milhões de toneladas, o 
que representa, segundo a 
Conab, “ligeira queda” na 
comparação com o proje-
tado para a safra anterior, 
mesmo com a expectativa 
de aumento na área plan-
tada.

“O resultado é reflexo 
da estimativa de menor 
produtividade, uma vez 
que as condições climáti-
cas de 2019 não se repe-
tiram até então”, justifica 
a Conab.

MILHO - Já a produ-
ção de milho para a safra 
2020/2021 está estimada 
em 102,3 milhões de to-
neladas. “A primeira safra 

do cereal deve apresentar 
queda de 6,9%”, informa 
a Conab ao apontar as 
“condições climáticas des-
favoráveis” no Sul do país 
como fator determinante 
para a redução.

ARROZ - De acordo 
com a Conab, o aumento 
da área destinada à pro-
dução de arroz “foi menor 
do que o esperado, prin-
cipalmente pelo fato de 
as chuvas não abastece-
rem satisfatoriamente as 
barragens que fornecem 
água para as lavouras irri-
gadas na Região Sul”.

As condições climáti-
cas também tiveram in-
fluência na produtividade 
desse grão. Com isso, a 
produção estimada está 
em 10,9 milhões de tone-
ladas – número 2,5% me-
nor do que o registrado 
na safra anterior.

SAFRA DE GRÃOS

Conab estima colheita de
264,8 milhões de toneladas

Mayara Campos* 

Mato Grosso encerrou 
2020 com queda no nú-
mero de veículos novos 
comercializados durante 
o ano. Conforme o Levan-
tamento da Federação Na-
cional da Distribuição de 
Veículos Automotivos (Fe-
nabrave), foram vendidos 
89.805 veículos 0 km em 
2020, representando uma 
queda de 16,14% em rela-
ção ao ano de 2019.

O total de veículos co-
mercializados em 2019 
corresponde a 107.085 

unidades, sendo 9.858 só 
no mês de dezembro. Já 
o último mês do ano de 
2020, o volume de venda 
atingiu 10.996 veículos, 
representando um au-
mento de 11,54% em rela-
ção ao ano anterior. 

A retração já era pre-
vista pelas concessioná-
rias mato-grossenses, 
devido às medidas de pre-
venção ao contágio pelo 
novo coronavírus, como a 
paralisação na produção 
de veículos durante o pico 
da pandemia e o fecha-
mento do comércio. 

O setor considera que 
o resultado positivo veri-
ficado no último mês de 
2020 é decorrente de di-
versos fatores, como ma-
nutenção da taxa de ju-
ros num patamar baixo 
e o auxílio emergencial, 
oferecido pelo governo 
federal, que colabora-
ram para o aquecimen-
to do comércio e para 
a baixa inadimplência, 
melhorando a oferta de 
crédito.

*Estagiária sob super-
visão do jornalista Gabriel 
Soares

PÉ NO FREIO

MT registra queda de 16%
mas vendas de veículos

Ilustração/Raten-Kauf

Foram vendidos 89.805 veículos 0 km, representando uma queda de 
16,14% em relação a 2019
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Governador Mauro Mendes e o secretário Gilberto Figueiredo garantiram que MT está preparado para receber e distribuir vacina

PG 4 - POLÍTICA
www.estadaomatogrosso.com.br

A perspectiva é que os lotes já produzidos pelo Butantan e adquiridos da AstraZeneca sejam disponibilizados a partir da próxima semana

Rafael Machado

O secretário de Estado 
de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, comentou que há 
possibilidade de que os 
primeiros lotes das vaci-
nas contra o novo coro-
navírus comecem a ser 
disponibilizados a Mato 
Grosso a partir do pró-
ximo dia 20. Isso vai de-
pender da aprovação dos 
imunizantes pela Anvisa 
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária). 

“Participei de uma 
reunião com o secretário 
nacional de Vigilância 
do Ministério da Saúde 
[Arnaldo Medeiros] e a 
perspectiva é que os lo-
tes de vacina já produzi-
dos pelo Butantan e mais 
2 milhões adquiridos da 
AstraZeneca sejam dis-
ponibilizados a partir 
do dia 20, quando se es-
pera que a Anvisa dê o 
resultado final sobre a 
aprovação ou não dessas 
vacinas para serem utili-
zadas no Brasil”, disse o 

secretário, em conversa 
com a imprensa nesta 
terça-feira (12). 

O secretário explica 
que o Ministério da Saúde 
distribuirá proporcional-
mente as vacinas para os 
estados, que vão repartir 
as doses entre os municí-
pios. Estes deverão seguir 
as diretrizes estabelecidas 
no plano de vacinação do 
governo federal. 

Figueiredo comentou 
que está sendo agendada 
uma reunião com todos os 
secretários municipais de 
Saúde para discutir a ope-
racionalização da vacina 
ao grupo prioritário. 

“Existe um plano nacio-
nal de imunização, então 
os municípios, que são os 
operadores da vacinação, 
têm, obrigatoriamente, 
que seguir. É uma deter-
minação do Ministério da 
Saúde, salvo se alguém ti-
ver vacinas não disponibi-
lizadas diretamente pelo 
Ministério”, comentou. 

O secretário disse que 
o Estado já tem três mi-
lhões de seringas em esto-
que para vacinação contra 
covid, com possibilidade 
de aquisição de mais três 
milhões. "Seringas e agu-
lhas não serão problemas 
para Mato Grosso".

O governador Mauro 
Mendes afirmou que o Es-
tado de Mato Grosso está 
devidamente preparado 
para "receber, fazer a lo-

O DIA D

Vacina deve chegar no dia 20

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 14 DE JANEIRO DE 2021

gística e distribuir a vaci-
na" contra a covid-19, que 
deverá ser recebida do 
Governo Federal.

"Isso não é uma coisa 
nova, porque várias va-
cinas já têm essa mesma 
logística. Estamos prepa-
rados para receber, fazer 
a logística e distribuir aos 
municípios. Temos mais 
de 3 milhões de seringas 
no estoque da secretaria 

ALÍQUOTA DA PREVIDÊNCIA

MP notifica governo para vetar projeto de isenção
Da redação 

O Ministério Público 
Estadual (MPE) notificou 
o governador Mauro Men-
des para vetar o Projeto 
de Lei Complementar nº 
36/2020, sob pena de res-
ponder judicialmente caso 
não acate a recomendação 
do órgão de controle.

Conforme o MP, o Pro-
jeto de Lei possui “insus-
tentável vício de iniciativa, 
caracterizador de incons-
titucionalidade formal”, 
uma vez que pode “causar 
um grave problema de de-
sequilíbrio financeiro” ao 
Estado.

A Notificação Reco-
mendatória foi assinada 
pelo procurador-geral 
de Justiça, José Antônio 
Borges, e pelo subpro-
curador-geral de Justiça, 
Deosdete Cruz Júnior, no 
último dia 8 de janeiro.

O PLC 36/2020 foi 
aprovado pela Assembleia 
Legislativa, em dezem-
bro de 2020, e revoga a 
alíquota de 14% sobre os 
vencimentos de aposen-
tados e pensionistas do 
Estado.

Os procuradores con-
sideraram que cabe so-
mente ao chefe do Execu-
tivo Estadual estabelecer 

projetos de lei sobre pro-
vimento de cargos, esta-
bilidade e aposentadoria 
dos servidores públicos 
estaduais.

“Nesse sentido, dispõe 
a jurisprudência do STF 
que ‘a usurpação do poder 
de instauração do proces-
so legislativo em maté-
ria constitucionalmente 
reservada à iniciativa de 
outros órgãos e agentes 
estatais configura trans-
gressão ao texto da Cons-
tituição da República e 
gera, em consequência, a 
inconstitucionalidade for-
mal da lei assim editada’”, 
escreveram José Antônio 

Borges e Deosdete da Cruz 
Júnior, destacando que 
o princípio da simetria 
estabelece que as regras 
do processo legislativo fe-
deral se aplicam também 
aos processos legislativos 
estadual e municipal.

Eles ainda apontaram 
que o PLC 36/2020 não 
apresentou nenhum estu-
do de impacto financeiro 
sobre os cofres públicos 
e consideraram que a re-
forma da previdência foi 
adotada por imposição do 
Governo Federal e “tendo 
em vista a enorme preo-
cupação com o déficit pre-
videnciário”.

“Estudos demonstra-
ram que quanto maior 
fosse a faixa de isenção, 
maior se revelaria a ne-
cessidade da adoção de 
medidas de compensa-
ção para diminuição do 
déficit, dentre as quais 
apresentam-se as alíquo-
tas progressivas, maiores 
em razão do faixa salarial, 
bem como as alíquotas 
extraordinárias, cobradas 
de todos os contribuintes 
sempre que persistir a si-
tuação de déficit”.

“Conquanto possa pa-
recer em uma primeira 
análise justo que os ina-
tivos sejam isentos, e que 

aqueles que percebem 
maiores remunerações 
arquem com maiores alí-
quotas, tal forma de en-
frentamento não seria su-
ficiente para equacionar o 
déficit, e levaria, indispen-
savelmente, à cobrança de 
alíquotas extraordinárias 
de todos os contribuin-
tes da previdência social, 
situação que transferirá 
aos servidores ativos todo 
o custo da isenção que se 
pretende conceder atra-
vés do Projeto de Lei Com-
plementar nº. 36/2020 
aos servidores inativos”, 
completaram os procura-
dores na notificação.

e já fizemos licitação e 
compramos mais. Para 
essa largada, já dá para 
vacinar muita gente se ti-
vermos a vacina enviada 
pelo Governo Federal", 
garantiu.

Conforme o governa-
dor, a logística da vacina-
ção seguirá o Plano Na-
cional de Imunização, ou 
seja, priorizando os pro-
fissionais de saúde, gru-

pos de risco e, após, toda 
a população.

Porém, o chefe do 
Executivo alertou a po-
pulação a continuar to-
mando as medidas ne-
cessárias para frear o 
avanço do vírus.

"Parte da população 
está agindo como se nada 
tivesse acontecendo. A 
máscara todo mundo está 
usando, mas esse dis-

tanciamento necessário 
não está sendo seguido e 
isso está aumentando a 
proliferação desse vírus 
que tanto mal já trouxe. 
Alguns estão na onda do 
negacionismo. Estamos 
trabalhando para evitar 
que haja colapso na Saú-
de. Mas o sistema públi-
co tem limite", orientou. 
(Com Assessoria de Im-
prensa) 

PREJUÍZOS INCONTÁVEIS

Kalil pede que obras do novo modal comecem por VG
Gabriel Soares e 
Rafael Machado

O prefeito de Várzea Gran-
de, Kalil Baracat (MDB), de-
fendeu que qualquer que seja 
o modal de transporte a ser 
construído na Região Metro-
politana, a implantação co-
mece na ‘Cidade Industrial’. 
Em conversa com a imprensa 
nesta quarta (13), momen-
tos antes de reunir-se com o 
governador Mauro Mendes 
(DEM), Kalil destacou que Vár-
zea Grande foi a cidade mais 
prejudicada pela indefinição 
sobre as obras do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT).

Kalil disse ser favorável à 
continuidade das obras do VLT, 
mas está aberto para discutir a 
troca pelo Ônibus de Trânsi-
to Rápido (BRT). Ele lembrou 
que não esteve presente na 
reunião em que o governador 
apresentou o projeto do BRT, 

pois havia sido diagnosticado 
com covid-19 e estava em iso-
lamento.

“O VLT tá parado ao longo 
dos anos aí e Várzea Grande foi 
prejudicada. Então a gente veio 
aqui ouvir quais são os estudos, 
qual é o planejamento do Esta-
do para que a gente possa ouvir 
e tomar a decisão. Eu sou favo-
rável ao VLT, mas se o outro 
modal atender a necessidade 
da região Metropolitana, não 
tenho dificuldade nenhuma”, 
pontuou.

O prefeito lembrou que vi-
das já foram perdidas na Aveni-
da da FEB devido à interrupção 
das obras e o isolamento precá-
rio com blocos de concreto (os 
famosos ‘gelos baianos’). Citou 
ainda que o comércio na região 
tem sido prejudicado pela pa-
ralisação das obras, por isso é 
necessário que haja uma solu-
ção imediata, independente do 
modal.

“O que eu quero pedir ao 
governador é que comece pela 
Várzea Grande, porque foi a 
maior prejudicada. Vidas foram 
ceifadas em Várzea Grande e 
comércios foram prejudicados. 
Então, que comece pela Várzea 
Grande. O que precisa é uma 
definição. A cidade de Várzea 
Grande perdeu muito”, pontuou.

Mendes e Kalil se reuniram 
na manhã desta quarta para de-
bater o projeto do BRT e a cam-
panha de vacinação contra co-
vid-19, entre outros assuntos.

A troca do VLT pelo BRT 
foi anunciada pelo governador 
Mauro Mendes no dia 21 de 
dezembro. Na ocasião, ele afir-
mou que o BRT apresenta uma 
série de benefícios na compara-
ção com o VLT, entre eles o cus-
to reduzido para implantação e 
manutenção do sistema, faci-
lidade de ampliação da linha e 
menor tarifa para os usuários 
do transporte coletivo.

Kalil disse ser favorável à continuidade das obras do VLT, mas está 
aberto para discutir a troca pelo BRT

Gilberto Leite
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Em 2020, vinte pessoas foram sepultadas como indigentes em Cuiabá. Neste ano, 15 corpos aguardam reconhecimento de parentes no IML

Priscilla Silva

Procura-se familiares. 
Dentro das câmaras frias 
do Instituto Médico Legal 
(IML) de Cuiabá, quinze 
corpos não identificados 
são preservados. Eles es-
tão à espera de um fami-
liar que os nomeie e se-
pulte. O prazo de espera 
por um reclamante é, em 
média, de 15 dias ou até o 
espaço atingir sua capaci-
dade máxima, de 28 cor-
pos. Caso esse indivíduo 
não seja identificado ou 
reconhecido por nenhum 
parente, ele será enviado 
ao serviço funerário mu-
nicipal e enterrado como 
indigente.

Em 2020, 20 pesso-
as foram enterradas sem 
nenhuma cerimônia, sem 
a despedida de parentes 
e/ou amigos. Atualmen-
te, quinze corpos encon-
tram-se sem identificação 
no IML de Cuiabá. 

No que cabe ao IML, a 
entrada de um corpo sem 
identificação passa por 
processos de apuração 
das circunstancias e causa 
da morte e identificação 
técnica. Os métodos de 

identificação realizados 
são: identificação através 
das impressões digitais 
(papiloscopia), através da 
arcada dentária (odonto-
logia legal) e através do 
DNA (identificação gené-
tica). O fato que mais di-
ficulta o processo é a ine-
xistência de RGs em nome 
da pessoa.

“Os corpos não re-
clamados, independen-
temente de serem iden-
tificados ou não, têm o 
prazo médio de 15 dias 
para serem enviados para 
sepultamento. Este prazo 
leva em consideração os 
cinco dias para que o IML 
comunique o Núcleo de 
Desaparecidos da D.H.P.P, 
e, em seguida, oficialize 
as autoridades compe-
tentes sobre os procedi-
mentos de sepultamento 
realizado pelo serviço 
funerário municipal”, ex-
plica a Politec. 

Em caso de superlota-
ção, os corpos não recla-
mados de vítimas de mor-
te não violenta podem ser 
doados para estudos de 
anatomia e pesquisas de 
universidades que requi-
sitarem. “As doações são 
feitas esporadicamente, 
pois, a grande maioria 
das vítimas são de natu-
reza criminal”, ressalta a 
Politec.

Ronaldo Magalhães 
Viana, 39 anos, só não foi 
enterrado como indigente 
por causa de uma queixa 
criminal registrada no 
sistema se segurança do 
estado. Ele morreu em de-

DESPEDIDA SILENCIOSA

Enterrados sem identificação
Pedro Ventura/Agência Brasília

Mais de 53% da capacidade do IML de Cuiabá é ocupada por corpos sem identificação, 
que podem ser enterrados como indigentes

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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corrência de ferimentos 
causados por um atrope-
lamento. Sem documen-
tos, a vítima foi levada a 
um hospital público da 
capital e morreu três dias 
depois, no dia 17 de no-
vembro do ano passado. 

O corpo de Ronaldo 
ocupou uma das câmaras 
frias do IML durante 40 
dias, até ser identificado 
nos arquivos policiais. A 
notícia de sua morte, seu 
nome e foto foram divul-
gados pela impressa e nas 
redes sociais, até que foi 
reconhecido por um de 
seus irmãos. 

“Meu filho ficou saben-
do pelas redes sociais. No 
outro dia fomos buscar 
ele [Ronaldo], mas eu nem 
pude ver direito. Já esta-
va em um caixão fecha-
do”, lamentou Veridiana 
Magalhães Viana, de 60 
anos, a mãe de Ronaldo.

Ronaldo foi o primeiro 
dos três filhos de Veridia-
na. Ele era solteiro e deixa 
um casal de filhos. Para 
Veridiana, o filho mais ve-
lho era uma pessoa tran-
quila, trabalhava como 
mecânico e tinha o hábito 
de “desaparecer”. 

“Ele morava sozinho e 
às vezes sumia e a gen-
te ficava sem notícias 
dele, mas logo aparecia 
de novo. Mas dessa vez 
ele demorou demais. 
Toda vez que ele sumia 
eu marcava na folha do 
calendário, a última vez 
foi no dia 20 de setem-
bro e fiquei preocupada, 
por que ele não demo-

Jefferson Oliveira

O presidente do Insti-
tuto de Defesa Agropecu-
ária de Mato Grosso (In-
dea/MT), Marcos Catão 
Dornelas Vilaça, afirmou 
na tarde desta segunda-
-feira (11), por meio de 
seu advogado Francisco 
Faiad, que não praticou 
nenhum assédio sexual, 
como vem sendo acusado 
por uma ex-servidora do 
instituto.

A jovem de 19 anos 
registrou um boletim de 
ocorrência contra Mar-
cos. Ela contou à polícia 
que trabalhou por sete 
meses com Marcos e ele 

a convidou para ser sua 
assessora especial após 
ser nomeado presidente 
do Indea.

A suposta vítima disse 
que, em uma ocasião, em 
novembro de 2020, ela 
estava na sala do presi-
dente quando ele passou 
a encará-la e massagear 
o pênis por cima da calça. 
A situação assustou a jo-
vem, que ficou em estado 
de choque.

Um mês depois, aten-
dendo a um conselho de 
seu pai, a jovem pediu 
exoneração do cargo que 
ocupava no Indea e for-
mulou uma denúncia na 
Delegacia Especializa-

da da Defesa da Mulher 
(DEDM).

A defesa cita que Mar-
cos, após ser denunciado 
na delegacia, procurou 
a unidade pedindo para 
ser ouvido, mas não ob-
teve uma resposta até 
hoje. Alega ainda que foi 
pedido à Corregedoria do 
Indea que abrisse uma 
investigação interna da 
denúncia, mas também 
não obteve resposta até a 
presente data.

A nota diz que Marcos 
tem a consciência tranqui-
la de que nunca cometeu 
qualquer ato de assédio ou 
importunação sexual con-
tra quem quer que seja.

ACUSADO DE ASSÉDIO

Presidente do Indea alega inocência e quer ser ouvido

rava muito pra vir aqui. 
Em outubro eu fui lá e 
não achei ele, mas estava 
vivo. Foi em novembro 
que ele foi atropelado”, 
recorda Veridiana.

A DESPEDIDA - Reli-
giosa, Veridiana tem di-
ficuldade em assimilar o 
que aconteceu com o fi-
lho, mas agradece por ter 
a chance de ter se despe-
dido dele. 

“Ainda bem que o espí-
rito santo avisou a gente, 
para saber que ele partiu. 
Senão ia ficar procuran-

do por ele o resto da mi-
nha vida. Não me confor-
mo com isso, tem vezes 
que não acredito, eu não 
esperava que fosse as-
sim. Agora tenho que ver 
o que faço da minha vida 
para ter sentido”, desaba-
fa a mãe.   

A psicóloga Sani Neves 
explica que a despedida 
de um parente ou amigo é 
necessária e põe fim à an-
gustia da família. “A des-
pedida é importante por-
que é um fechamento de 
um ciclo, para que, apesar 

da dor, os ciclos do luto 
possam ser vivenciados 
e a vida prossiga como 
deve ser. Sem a despedida 
fica difícil viver o luto e 
lidar com a saudade”, ex-
plica Sani.

A maioria dos corpos 
enterrados como indigen-
tes ou não reclamados 
por familiares são de an-
darilhos, moradores de 
rua, usuários de drogas, 
pessoas que passam por 
longos períodos sem co-
municação ou distantes 
do convívio familiar. 

NOTA DE ESCLARECIMENTO
Na qualidade de ad-

vogado do Sr. Marcos 
Catão Dornelas Vilaça, 
presidente do INDEA/MT, 
venho esclarecer que o 
mesmo foi surpreendi-
do com a denúncia for-
mulada pela Srta. Fany 
Cristina Batista Almeida 
em 16 de novembro de 
2020 junto à Delegacia 
da Mulher de Cuiabá, 
quando também pedira 
exoneração do cargo de 
Assessoria Técnica III do 
INDEA, alegando impor-
tunação sexual.

No início de dezembro 
Marcos requereu junto a 
Delegacia da Mulher cópia 
integral da denúncia e o 
direito de ser ouvido, não 
tendo obtido nenhuma 
resposta até a presente 
data.

Também requereu junto 
à Corregedoria que fosse 
aberto um procedimento 
para investigar a denúncia 
da Assessora, não tendo 
obtido nenhuma resposta 
até hoje.

O Sr. Marcos tem a cons-
ciência tranquila de que 

nunca cometera qualquer 
ato de assédio ou impor-
tunação sexual contra 
quem quer que seja, ten-
do agido sempre com res-
peito e hombridade nas 
relações com os demais 
servidores do INDEA, 
do qual é servidor de 
carreira.

Aguarda sereno ser 
convocado para depor 
na Delegacia da Mulher e 
ter os fatos investigados 
na seara criminal e ad-
ministrativa, quando sua 
inocência será declarada.

Jefferson Oliveira 

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) realizou nesta terça-feira 
(12) uma grande apreensão de 
cloridato de cocaína. A carga é 
avaliada em R$ 54 milhões. A 
apreensão ocorreu no km 1.122 
da BR-364, próximo à cidade de 
Sapezal (477 km de Cuiabá).

De acordo com a PRF, o ca-
minhão semi-reboque do tipo 
basculante trafegava pela ro-
dovia quando foi abordado 
pelos agentes federais. Os po-
liciais realizaram buscas minu-
ciosas no veículo, localizando 

sob o assoalho um compar-
timento especial preparado 
para transporte de ilícitos.

No compartimento foram lo-
calizados 399 tabletes de droga, 
que pesaram aproximadamente 
435,60 kg de cloridrato de co-
caína. Questionado sobre a dro-
ga, o caminhoneiro disse que 
pegou o caminhão carregado 
em Comodoro e levaria para São 
Paulo.

O condutor, de 40 anos, foi 
encaminhado para a Delegacia 
de Polícia Civil de Campo Novo 
do Parecis, juntamente com o 
caminhão e a droga.

TRÁFICO EM ABSTINÊNCIA

Carga de cocaína avaliada
em R$ 54 mi é apreendida

Foram encontrados aproximadamente 435,60 kg de cloridrato de cocaína no assoalho do caminhão

PRF
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Divulgação

Da redação

Estreia no próximo do-
mingo (17), o The Voice+, 
versão para talentos a 
partir de 60 anos. A Glo-
bo tem uma nova aposta 
de formato para o reali-
ty show musical depois 
do sucesso de The Voice 
Kids. As expectativas da 
emissora são altas.

“Acho que vamos emo-
cionar o público com o 
que vamos mostrar, e de 
uma forma muito espe-
cial”, comemora Angélica 
Campos, diretora-geral 
do programa, ao mencio-
nar as histórias de vida 
emocionantes dos parti-
cipantes.

Apresentado por An-
dré Marques, o reality se-
lecionará 48 artistas nas 
audições, 12 para cada 
um dos times liderados 
por Claudia Leitte, Da-
niel, Mumuzinho e pela 
estreante, Ludmilla.

“Acho que vamos emo-
cionar o público com o 
que vamos mostrar, e de 
uma forma muito espe-
cial”, comemora Angélica 
Campos, diretora-geral 

do programa, ao mencio-
nar as histórias de vida 
emocionantes dos parti-
cipantes.

Apresentado por An-
dré Marques, o reality se-
lecionará 48 artistas nas 
audições, 12 para cada 
um dos times liderados 
por Claudia Leitte, Da-
niel, Mumuzinho e pela 
estreante, Ludmilla.

Os concorrentes dis-
putam 0prêmio de R$ 
250 mil e um contrato 
com a Universal Music. 
Entre a audição e o anún-
cio do grande vencedor, 
eles precisarão mostrar 
seu talento e potencial 
nas etapas do Tira-teima, 
Top dos Tops, Semifinal 
e Final.

ANSIEDADE EM 
VÉSPERA DE ES-
TREIA - Ansiosa para 
sua primeira vez no palco 
do The Voice, Ludmilla 
compara a dinâmica do 
programa à própria car-
reira.

“Na primeira vez que 
eu sentei na cadeira, 
pensei: olha onde eu vim 
parar. E fiquei pensando 
que já estive no mesmo 
lugar que aquelas pes-
soas. Tenho que olhar 
com carinho para eles. 
A gente tem que sentar 
com o ouvido bem aberto 
e o coração também. Dá 
gosto de ver a felicidade 
no rosto deles depois que 
a gente vira a cadeira. O 
‘The Voice+’ trouxe uma 
chance, um fôlego pra 

Os times serão comandados por Claudia Leite, Daniel, Mumuzinho e Ludmilla

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quinta-feira (14) – Benê e Guto 
comemoram suas apresentações. MB 
implora para ficar na casa de Lica. Ke-
yla, Ellen, Tina e Anderson planejam 
uma forma de desmentir as notícias 
tendenciosas sobre o Cora e Dóris. 
Josefina repreende Cícero pela forma 
com que trata Benê. Benê questiona 
o pai sobre sua pensão. Marta cuida 
de MB. Malu e Edgar temem que o 
escândalo envolvendo JM reflita nas 
escolas do Grupo. Noboru promove 
um jantar em família para comemorar 
a recuperação de Mitsuko. Patativa 
conta a Aldo que Tato procurou por 
ele. Samantha chega à casa de Lica. 
Flávio afirma a Ellen que Dóris pode 
processar o autor das notícias falsas 
sobre ela. Mitsuko discute com Tina. 
Cícero propõe ficar com a guarda de 
Julinho e diz a Josefina que recorrerá 
à Justiça. Aldo liga para Tato. Benê ex-
plica para o pai que é autista. 

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Quinta-feira (14) – Todos aco-
dem Jeiza, que afirma saber de onde 
veio o tiro contra seu carro. Ritinha 
pede que Bibi não faça nada contra 
Zeca. Simone garante a Joyce que 
Ivana não está usando drogas. Jeiza 
conversa com Caio sobre as ações 
de Bibi e Rubinho contra ela e Zeca. 
Zeca se emociona com a ajuda de 
Ritinha. Mira intercepta as provas 
contra ela e Irene. Ruy vê Irene com 
Mira, mas a arquiteta o despista. El-
vira diz a Eurico que Garcia voltou 
pelo dinheiro da empresa. Cibele vê 
quando Ivana compra hormônio na 
academia e conta para Joyce. Cân-
dida implora a Aurora e Bibi que não 
façam nada contra Jeiza. Bibi repre-
ende Rubinho por atirar contra Jeiza. 
Joyce confronta Ivana.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Quinta-feira (14) – Zuleika liga 
para Cassiano. Ester perde a entre-
vista da guarda de Laurinha. Alberto 
mente na entrevista, dizendo que 
Ester costuma chegar tarde em casa, 
insinuando que ela é irresponsável. 
Carol pergunta a Lino por que ele de-
senhou o rosto de Taís nos modelos 
de suas roupas. Dionísio resolve fazer 
o pagamento de 1 milhão de dólares 
exigido por Arruda para não revelar a 
verdade sobre o sequestro de Samuel. 
Samuel informa ao delegado que foi 
vítima de crime racial e que suspeita 
de Dionísio como mandante. Alberto 
oferece dinheiro para Silvestre voltar 
a trabalhar na sua empresa e, em tro-
ca, pede que ele coloque uma bomba 
na mina de Cassiano e Duque. Dom 
Rafael confessa a Duque que era ele 
quem fazia a travessia para o Brasil 
das obras roubadas por Dionísio. A 
bomba explode na mina e Cassiano 
fica soterrado. 

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Quinta-feira (14) – Apolo diz a 
Shirlei que não conseguirá viver 
sem Tancinha. Aparício incentiva 
Giovanni a encontrar Camila em 
Angra. Francesca e Tancinha co-
memoram ao saber que Shirlei 
está namorando Felipe. Beto se 
prontifica a ajudar Francesca e 
Tancinha a abrirem um restauran-
te. Carol fica nervosa quando o 
médico diz que precisa de alguém 
maior de idade para assinar a alta 
de Bia. Camila se assusta ao ver 
Giovanni no iate em que Aparício 
mandou que ela embarcasse. Ca-
mila tenta fugir ao ver que está so-
zinha com Giovanni no iate. Apolo 
não gosta do comportamento de 
Tamara. Fedora comemora a sua 
posse na presidência do Grand 
Bazzar. 

AMOR SEM IGUAL
RECORD – 21H

Quinta-feira (14) - Na man-
são, Poderosa desce a escada 
deslumbrante. Todos percebem 
só de olhar que ela está mudada. 
Cindy, Maria Antônia e Angélica 
conversam sobre fé. Angélica in-
daga porque Miguel não a visitou 
e Maria Antônia diz que ele quer 
muito, mas que cabe a ela o pró-
ximo passo. Durante despedida, 
Angélica diz a Caio que sempre se 
sentiu um pouco sua mãe também 
e Furacão se surpreende. Na casa 
de Furacão, Caio está pronto para 
ir para o aeroporto. Angélica reve-
la à Fernanda que quer vender a 
mansão, mas só se ela e Tobias 
concordarem. Angélica aproveita e 
pede perdão a todos, que logo se 
despedem. Sozinha, ouve a porta 
batendo. Quando a abre, se sur-
preende ao ver Miguel. 

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

PARA SE EMOCIONAR

The Voice+ estreia domingo (17)

eles”, comentou a funke-
ira carioca.

Mumuzinho, que en-
trou para o time de téc-
nicos da versão kids em 
2020, está confiante no 
sucesso do novo formato. 
“Estamos nos motivando 
a cada apresentação que 
assistimos, com a histó-
rias de vida, não só as vo-
zes. Estamos aprendendo 
muito”, destacou.

Daniel e Claudia Leit-
te, veteranos em outros 
formatos da atração,-
também destacaram as 
possibilidades de troca e 
aprendizado com os can-
didatos. “Essas pessoas 
vão trazer uma bagagem 
de vida em suas vozes. 
Muita marca será regis-
trada nessa temporada. 
Vamos aprender muito 
com os que estão che-

A HISTÓRIA DO PORQUE TER QUE FAZER 
Fazer e ter são ações 

que se completam, à me-
dida, que se entrelaçam 
no caminho da execu-
ção de qualquer projeto, 
seja no campo positivo 
ou negativo de nossas 
expectativas. Às vezes, 
deixamos de fazer por 
julgarmos não termos 
condições para realizar, 
por outro lado existem 
períodos da vida em que 
estamos tão produtivos 
que fazemos muitas coi-
sas com poucos recur-
sos. Talvez ter e fazer 
devam ser visto pela 
ótica do porquê. As mo-
tivações certas fortale-
cem os ânimos, revelam 
bons caminhos e consa-
gram valiosos encontros. 
Quando compreendo me 
comprometo e isso é ma-
ravilhoso, à medida que 
concede ao meu desejo 
um legítimo interesse de 
agir. Esse interesse faz 
com que os meios sejam 
vistos como importantes 
ferramentas de conso-
lidação do propósito, 
portanto não se descarta 
a utilidade do que se 
tem, no potencial devido 
que merece, nem tão 
pouco perde-se o foco, o 
que pode ser a ruína de 
muitos viajantes nessa 
jornada chamada vida. 
Por que fazer pode trazer 
luz ao que tenho,  tanto 
em quantidade como em 
qualidade, oportunizan-
do um melhor olhar, mais 
riquezas de detalhes que 
emergem em um grande 
campo de oportunidades, 
para um melhor agir. Ob-
serve um simples exem-
plo: se eu tenho saúde 
posso colocar a minha 

vontade a disposição de 
tantos objetivos, isso é 
fantástico, tenho grandes 
possibilidades de escolha, 
posso fazer tanta coisa. 
Em muitos casos quere-
mos possuir tantas coisas 
para fazer outras tantas, 
mas o que basta é ter o 
necessário para realizar 
aquilo que é preciso, quan-
do conhecemos o valor 
real do que já temos e 
do que buscamos. Isso é 
muito importante, já que 
o desconhecimento pode 
fazer com que eu desme-
reça coisas tão valiosas e, 
em contrapartida, que eu 
estime exageradamente 
outras de menor valor. Se-
ria bom considerar o valor 
das coisas em razão da 
singularidade em nossas 
vidas, ou seja, se podem 
ser substituídas com fa-
cilidade ou não, e qual o 
grau de esforço deveria 
ser desprendido para mo-
vê-las de seu patamar de 
importância. Um sorriso 
de gratidão pela manhã 
pode ser substituído com 
facilidade por outra coisa 
para a pessoa que sorri ou 
que o sente? Um coração 
que se satisfaz no que é e 
no que tem? A liberdade 
de andar em paz por fazer 
o certo? A comemoração 
pessoal por ser agente 
de mais um belo dia? A 
sensação de vitória por 
conseguir rejeitar o mal e 
se aproximar do bem?

Agora pense um minu-
to sobre quem não tem 
saúde perfeita e mesmo 
assim luta para fazer o 
melhor que pode. Conheço 
casos semelhantes, onde 
do improvável foi retira-
da uma bela ação e uma 

fantástica lição. Obser-
vando isso percebo que 
nem sempre no que mais 
colocamos fé e valor, de 
fato, é o mais importan-
te. Podemos encontrar o 
mais importante quando 
descobrimos quem somos 
e para que somos, e isto 
está conectado com tudo 
o que fazemos e inclusive 
com o que não fazemos. 
Nossas escolhas, simples 
ou complexas, estão di-
retamente ligadas a essa 
necessária condição de 
conhecer o porquê, para 
fazer com o que se tem, 
seja na escolha de estar 
ao lado de quem se ama, 
pelo poder do amor, ou de 
perdoar quem lhe odeia, 
também pelo poder do 
amor, seja em fazer o 
melhor a quem merece 
ou a quem não merece. 
Depende mais do coração 
que faz, do que daquele 
que recebe. O motivo está 
em mim, mas do que no 
outro, sem que o outro 
seja apenas um pretexto 
a mim, na realidade sou 
com o outro. Para mim, 
essa pode ser uma his-
tória do porque ter para 
fazer.

Pr Jean Klebber

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187

gando”, comemora o ser-
tanejo.

“Nossa relação com o 
tempo às vezes é muito 
injusta. A relação do can-
didato com o tempo tam-
bém pode ser injusta. Eu 
já sabia que o candidato ia 
trazer uma bagagem. Ro-
lou uma coisa de empatia 
muito natural. Acredito 
no talento de cada um e 
procuro focar no melhor 

que ele tem, no timbre de 
voz, na maneira como ele 
está abraçando a oportu-
nidade. Tem sido muito 
legal, muito emocionan-
te”, conclui Claudia.

Além de ser exibido 
nas tardes de domingo da 
Globo, The Voice+ terá 
reprise às segundas, às 
20h30, no Multishow; e 
ficará disponível no catá-
logo da Globoplay.
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990

66

 V i a g e m e E n c o m e n d a s

65 3336-2770
65 99624-9010

Alto Paraguai 66 3545-1927
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COM LINHAS DIÁRIAS PARA AS SEGUINTES CIDADES
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PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

CITAÇÃO E INTIMAÇÃO POR EDITAL
O Presidente da Comissão Permanente de 
Sindicância e Processos Administrativos 
Disciplinares, instituída pela Portaria nº 
878/2020, de 25 de setembro de 2020, 
publicada no Jornal Oficial dos Municípios, 
na data de 14 de maio de 2019, página 
231/232, tendo em vista o disposto no artigo 
148 da Lei Complementar Municipal nº 
1.164/91 (Estatuto dos Servidores Públicos 
Municipais de Várzea Grande) CITA, pelo 
presente edital, o servidor abaixo 
relacionado, para que tome ciência da 
acusação que lhe é imputados para, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a partir da última 
publicação deste, comparecer à sede da 
Comissão Permanente de Sindicância e 
Processos Administrativos Disciplinares, 
sito à Avenida Castelo Branco, nº 2.500, 
Paço Municipal Couto Magalhães, Bairro 
Água Limpa, Várzea Grande – MT, Fone 
8443-7150, de segunda a sexta-feira, das 
12:00 horas às 18:00 horas, a fim de 
apresentar DEFESA ESCRITA, no prazo de 
15 (quinze) dias, no processo disciplinar
que responde, sob pena de lhe ser 
decretada a Revelia. PAD nº 038/2020 –
PLÍNIO JOSÉ DE PAIVA – Professor V a 
VIII concursado. Marcos Rodrigues da Silva, 
Presidente da Comissão de Sindicância, 
matrícula nº 31375.

Várzea Grande, 05 de janeiro de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

RETIFICAÇÃO DA PUBLICAÇÃO DO 
EDITAL

PREGÃO PRESENCIAL 001/2021 
A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Rua 
Avenida Carlos Hugueney, nº 572 centros, 
Alto Araguaia–MT, CEP 78.780-000,
através da Pregoeira e sua equipe de apoio, 
torna público para conhecimento de todos e 
a quem possa interessar, que a sessão de 
licitação cujo objeto Registro de Preços 
para aquisição de Gasolina Comum, Óleo 
Diesel Comum e Óleo Diesel S10. Tipo 
menor preço por item. Retifica-se a 
publicação do edital do Pregão 001/2021, 
publicado no dia 12 de Janeiro de 2021 no 
Jornal Estadão Mato Grosso e DOU, 
referente a data de abertura: Onde se lê:
26/01/2021. Deve se lê: 29/01/2021. E no 
site do Tribunal de Contas de Mato Grosso, 
divulgado no dia 12 de Janeiro e publicado 
no dia 13 de Janeiro de 2021, referente a 
data de abertura: Onde se lê: 27/01/2021.
Deve se lê: 29/01/2021.

Alto Araguaia – MT, 13 de Janeiro de 2021.
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 003/2021 
PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 002/2021

“PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME – EPP”
LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 -

RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT
O Município de Gaúcha do Norte/MT, por meio de sua 
Pregoeira Oficial, torna público o Sistema de Registro de 
Preços para prestação de serviços de transporte 
escolar para o ano letivo de 2021. Os interessados 
deverão apresentar a documentação para habilitação e
proposta de preço, no dia 26 de janeiro de 2021, às 
07h30min (horário de Cuiabá-MT), na sede da Prefeitura 
Municipal, situada à Av. Brasil QD. 110 nº1.200 – centro, 
na sala de licitações. Este Pregão será regido pela Lei 
Federal 10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei nº. 
8.666/93, suas alterações e demais disposições aplicáveis. 
A retirada do edital será disponibilizada na sede do paço 
municipal das 07h00min às 11h00min e 13h00min as 
17h00min, ou no site www.gauchadonorte.mt.gov.br e no 
e-mail licitacaogauchadonorte@gmail.com.

Gaúcha do norte – mt, 12 de janeiro de 2021.
Neilla f. De souza - pregoeira oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ALTO ARAGUAIA

RETIFICAÇÃO DA PUBLICAÇÃO DO 
EDITAL

PREGÃO PRESENCIAL 002/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Rua 
Avenida Carlos Hugueney, nº 572, centro, 
Alto Araguaia–MT, CEP 78.780-000,
através da Pregoeira e sua equipe de apoio, 
torna público para conhecimento de todos e 
a quem possa interessar que referente a 
licitação cujo objeto trata-se de Registro de 
preços para futura e eventual prestação de 
serviços de publicação de matérias nos 
jornais, diário oficial da união, diário oficial 
do estado de MT e em jornais de grande 
circulação. Retifica-se a publicação do 
edital, na qual foi publicado no dia 13 de 
Janeiro de 2021 no Jornal Estadão Mato 
Grosso, e no site do Tribunal de Contas de 
Mato Grosso, divulgado no dia 13 de 
Janeiro e publicado no dia 14 de Janeiro de 
2021, Acresce a informação de que o 
processo licitatório é EXCLUSIVO PARA 
MICROEMPRESAS (ME) E EMPRESAS 
DE PEQUENO PORTE (EPP) e altera a 
data de abertura: Onde se lê: 27/01/2021 as 
08:00 horas. Deve se lê: 28/01/2021 as 
14:00 horas.

Alto Araguaia – MT, 13 de Janeiro de 2021.
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

CONTRATO DE RATEIO: 001/2021
Contratada: CONSÓRCIO REGIONAL DE 
SAÚDE SUL DE MATO GROSSO –
CORESS/MT. Objeto: Constitui objeto deste 
instrumento o rateio das despesas do 
PROPONENTE entre os Municípios 
Consorciados para custear os serviços de 
análise da qualidade da água para consumo 
humano nos municípios integrantes da 
região, através do Programa de Vigilância 
da Qualidade da Água – VIGIÁGUA. Prazo: 
O valor do presente Contrato de Rateio é 
de, R$ 9.259,80 (Nove Mil Duzentos e 
Cinquenta e Nove Reais e Oitenta 
Centavos), e será pago em 12(doze) 
parcelas mensais, no valor de R$ 771,65 
(Setecentos e Setenta e Um Reais e 
Sessenta e cinco centavos), na conta 
corrente apontada no § 2º da CLAUSULA 
QUARTA do Termo original; 
Data: 04/01/2021

Alto Araguaia – MT, 13/01/2021
JULIANE RIBEIRO TELES
SETOR DE LICITAÇÕES

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

CONTRATO DE RATEIO: 002/2021
Contratada: CONSÓRCIO REGIONAL DE 
SAÚDE SUL DE MATO GROSSO –
CORESS/MT. Objeto: O presente 
instrumento tem por objeto ratear os custos 
com a manutenção do Consórcio 
PROPONENTE e o cumprimento dos 
objetivos fixados no Estado Social do 
CORESS, em atendimento as exigências 
legais especialmente a consecução das 
ações previstas na Lei Municipal nº 3.468 
de 15 de julho de 2014, para assegurar o 
custeio de consultas, exames e 
procedimentos, visando o fortalecimento 
das ações de atenção à saúde ofertados 
aos usuários do Sistema Único de Saúde. 
Prazo: O valor total do presente Contrato de 
Rateio é de R$ 603.881,40 (Seiscentos e 
Três Mil Oitocentos e Oitenta e Um Reais e 
Quarenta Centavos), e será pago em 
12(doze) parcelas mensais, no valor de R$ 
50.323,45 (Cinquenta Mil Trezentos e Vinte 
e Três Reais e Quarenta e Cinco Centavos), 
até o dia dez (10) de cada mês na conta 
corrente apontada no § 1º da CLAUSULA 
TERCEIRA do Termo original;
Data: 04/01/2021

Alto Araguaia – MT, 13/01/2021
JULIANE RIBEIRO TELES
SETOR DE LICITAÇÕES

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

TERMO DE RATEIO: 003/2021
Contratada: CONSÓRCIO REGIONAL DE 
SAÚDE SUL DE MATO GROSSO –
CORESS/MT. Objeto: Constitui objetos do 
presente Termo de Convênio específico, a 
contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços médicos de CLINICO 
GERAL e assistenciais de Enfermagem, 
para atendimento nos PSF, visando a 
consecução de finalidades de interesse de 
saúde pública a toda população do 
Município. Prazo: O valor total do presente 
Termo de Rateio é de R$ 3.986.010,00 
(Três Milhões Novecentos e Oitenta e Seis 
Mil e Dez Reais), e será pago em 12(doze) 
parcelas mensais, no valor de R$ 
332.167,50 (Trezentos e Trinta e Dois Mil 
Cento e Sessenta e Sete Reais e Cinquenta 
Centavos), até o dia cinco (05) de cada mês 
na conta corrente apontada no § 1º da 
CLAUSULA SEGUNDA do Termo original; 
Data: 04/01/2021

Alto Araguaia – MT, 13/01/2021
JULIANE RIBEIRO TELES
SETOR DE LICITAÇÕES

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

TERMO DE RATEIO: 004/2021
Contratada: CONSÓRCIO REGIONAL DE 
SAÚDE SUL DE MATO GROSSO –
CORESS/MT. Objeto: Constitui objetos do 
presente Termo de Convênio específico, a 
contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços médicos do tipo: 
Plantonista Clínico Geral, Cardiologista, 
Cirurgião Geral, Ginecologista – Obstetra, 
Médico Internista, Diretor Técnico e Diretor 
Clínico para atendimento no Municipal de 
Alto Araguaia, bem como na contratação de 
serviços assistenciais de Enfermagem, 
Nutrição e Fisioterapia, e prestação de 
serviços de transporte de pacientes 
gestantes, sobreavisos ginecológicos e 
médicos pediatra, por procedimento 
consulta e para recepcionar RN no centro 
cirúrgico, para atendimentos oriundos do 
Hospital Municipal, visando a consecução 
de finalidades de interesse de saúde pública 
e toda população do Município. Prazo: O 
valor estimativo do presente Termo de 
Rateio é de R$ 3.428.571,48 (Três Milhões 
Quatrocentos e Vinte e Oito Mil Quinhentos 
e Setenta e Um Reais e Quarenta e Oito 
Centavos), e será pago em 12(doze) 
parcelas mensais, no valor de R$ 
285.714,29 (Duzentos e Oitenta e Cinco Mil 
Setecentos e Quatorze Reais e Vinte e 
Nove Centavos), até o dia cinco (05) de 
cada mês na conta corrente apontada no § 
1º da CLAUSULA SEGUNDA do Termo 
original; Data: 04/01/2021

Alto Araguaia – MT, 13/01/2021
JULIANE RIBEIRO TELES
SETOR DE LICITAÇÕES

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
TERMO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação nº 07/2020
Processo Administrativo nº 07/2020

Respaldado no inciso II, do artigo 24, da Lei nº 8.666/93, e no Parecer nº 32/2020 da 
Assessoria Jurídica do CRM-MT objeto do Processo Administrativo nº 07/2020, 
AUTORIZO o aditivo do contrato firmado com a empresa W.A SERVIÇO DE 
CONSERVAÇÃO E LIMPEZA LTDA, via contratação direta, através de dispensa 
de licitação, visando a prestação de serviços terceirizados para o fornecimento de 
um empregado para a recepção e atendimento ao público, para atender as 
necessidades do CRMMT.  

 Em cumprimento ao disposto no artigo 26 da Lei nº 8.666/93 DETERMINO a 
publicação da presente ratificação no Diário Oficial do Estado, para que produza os 
efeitos legais.

Cuiabá, 28 de dezembro de 2020.

Dra. Hildenete Monteiro Fortes
Presidente CRM-MT

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 237 0004738 18 

F A Ç O S A B E R , que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro. 
CRYSTIAN ARAUJO e LUANY DOMINGOS WAGNER ARAUJO 
Sendo o pretendente natural de Várzea Grande/MT, nascido no 
dia 09/08/1993, portador da CNH nº 05343843734 DETRAN/
MT, expedida em 05.01.2017, validade em 28.12.2021, nela 
inserida o RG: 20390580 SSP-MT e CPF: 027.456.941-89, 
profissão Analista de sistemas, estado civil Solteiro, residente 
e domiciliado à Rua Francisco Mariano de Deus, Quadra 07, 
Número: 10, Bairro: Ikaray, Várzea Grande-MT, filho de VANDO 
FAUSTINO DE ARAUJO e DIRCE RODRIGUES DE OLIVEIRA. 
E a pretendente natural de Várzea Grande/MT, nascida no dia 
14/11/1992, portadora da Carteira Profissional nº 22412/O, ex-
pedida em 09.09.2016, nela inserida o RG: 22533931 SSP-MT e 
CPF: 040.170.441-66, profissão Advogada, estado civil Solteira, 
residente e domiciliada à residente e domiciliada à Rua Otavio 
Jorge da Conceição, Número: 12, Bairro: Centro Sul, Várzea 
Grande-MT, filha de LUCIANO DOMINGOS DE MATOS ARAU-
JO e ELIANE WAGNER ARAUJO. Os contraentes em virtude do 
casamento, continuam a usar o nome de: CRYSTIAN ARAUJO 
e LUANY DOMINGOS WAGNER ARAUJO. O regime adotado 
é o de COMUNHÃO PARCIAL DE BENS. Se alguém souber de 
algum impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o pre-
sente para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publi-
cado pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______

 Várzea Grande-MT, 07 de janeiro de 2021.
OFICIAL

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 254 0004755 83 

F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasilei-
ro. THIAGO DE OLIVEIRA BASTOS e GRAZIELLY CUNHA DA 
SILVA Sendo o pretendente natural de Jangada/MT, nascido no 
dia 09/06/1993, portador da CNH 07116005001 DETRAN/MT, 
expedida aos 13/09/2019, válida até 16/04/2023, onde consta 
o RG: 21999171 SSP/MT e CPF: 054.328.721-10, profissão 
Encanador, estado civil Solteiro, residente e domiciliado à Rua 
C, Quadra 10, Número: 1, Bairro: Santa Terezinha, Várzea 
Grande-MT, filho de RENATO DE OLIVEIRA BASTOS e LE-
ANDRINA NUNES DA SILVA BASTOS. E a pretendente natural 
de Cuiabá/MT, nascida no dia 10/09/2001, portadora da CTPS 
0829271, Série 0060-MT, expedida aos 18/04/2018, onde cons-
ta o RG: 29791049 SESP/MT, expedido aos 13/08/2015 e CPF: 
061.447.251-21 estado civil Solteira, residente e domiciliada à 
Rua C, Quadra 10, Número: 1, Bairro: Santa Terezinha, Várzea 
Grande-MT, filha de ARMINDO LEOPOLDINO DA SILVA e EVA-
NIL VIEIRA DA CUNHA. O contraente em virtude do casamento, 
continuará a usar o nome de: THIAGO DE OLIVEIRA BASTOS. 
A Contraente em virtude do casamento passará a usar o nome 
de: RAZIELLY DA SILVA BASTOS. O regime adotado é o de 
COMUNHÃO PARCIAL DE BENS. Se alguém souber de algum 
impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente 
para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publica-
do pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______

 Várzea Grande-MT, 13 de janeiro de 2021. 
 OFICIAL

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 255 0004756 81 

F A Ç O S A B E R , que pretendem se casar e apresenta-
ram os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil 
Brasileiro. EDSON DOMINGOS DE LARA JUNIOR e ALES-
SANDRA RONDON DE CAMPOS Sendo o pretendente natu-
ral de Várzea Grande/MT, nascido no dia 01/05/1995, portador 
do RG: 2648789-6 SESP-MT, com emissão em 04/01/2020 e 
CPF: 057.536.311-85, profissão Vendedor, estado civil Soltei-
ro, residente e domiciliado à Rua Cento e Setenta e Sete 20, 
Bairro São Mateus, filho de EDSON DOMINGOS DE LARA e 
ELISABETE DIAS DA COSTA. E a pretendente natural de Cuia-
bá/MT, nascida no dia 13/11/1998, portadora da CTPS Número 
5794179, Série 0050 MT, emitida em 25/11/2016, nela inseri-
da o RG: 2969805-7 SESP-MT, com emissão em 06/07/2015 
e CPF:061.853.231-50, profissão Atendente de padaria, estado 
civil Solteira, residente e domiciliada à Rua Cento e Setenta e 
Sete 20, Bairro São Mateus, filha de ALBERTO BONIFÁCIO DE 
CAMPOS e ANGELA RONDON. O contraente em virtude do ca-
samento, continuará a usar o nome de: EDSON DOMINGOS 
DE LARA JUNIOR. A Contraente em virtude do casamento pas-
sará a usar o nome de: ALESSANDRA RONDON DE CAMPOS 
LARA. O regime adotado é o de COMUNHÃO PARCIAL DE 
BENS. Se alguém souber de algum impedimento, que oponha-o 
em forma de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, 
no lugar de costume e publicado pela imprensa local. Bem como 
publicado em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça 
eletrônico do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a 
lei 6.015/73 e legislação complementar. Os contraentes casa-
ram-se no livro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 13 de janeiro de 2021. 
 OFICIAL

PRODUZIR AGROPECUÁRIA LTDA CNPJ 
16.695.068/0001-72, torna público que 
requer à SEMA/MT, o pedido de Licenças 
LP, LI e da LO para atividade de Depósito 
de Embalagem Vazia/Pátio de Descon-
taminação, Faz. Água Limpa em Nova 
Ubiratã/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO PROCESSO ADMINISTRATIVO 

Nº 004/2021 PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 003/2021
“PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME – EPP”

LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 -
RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT

O Município de Gaúcha do Norte/MT, por meio de sua 
Pregoeira Oficial, torna público o Sistema de Registro de 
Preços para empresas especializada em fornecimento de 
alimentos para a merenda escolar do ano letivo de 
2020. Os interessados deverão apresentar a 
documentação para habilitação e proposta de preço, 
no dia 25 de janeiro de 2021, às 07h30min (horário de 
Cuiabá-MT), na sede da Prefeitura Municipal, situada à Av. 
Brasil QD. 110 nº1.200 – centro, na sala de licitações. Este 
Pregão será regido pela Lei Federal 10.520/2002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, suas alterações 
e demais disposições aplicáveis. A retirada do edital será 
disponibilizada na sede do paço municipal das 07h00min 
às 11h00min e 13h00min as 17h00min, ou no
site www.gauchadonorte.mt.gov.br e no 
e-mail licitacaogauchadonorte@gmail.com.

Gaúcha do Norte – MT, 13 de janeiro de 2021.
Neilla F. de Souza
Pregoeira Oficial
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 14 DE JANEIRO DE 2021

HEBERT
MATTOS

hebertmattos@hotmail.com

Prestigiando o chiquérrimo e badalado aniversário da empresária Denise 
Gomes, o diretor técnico do Hospital Municipal de Nossa Senhora do 

Livramento, Luiz Queiroz, o vereador de Várzea Grande Ícaro Reveles e o 
assessor parlamentar Alex Rodney

Grande parceiro e amigo de longas datas, o 
apresentador Getúlio Peçanha está arrasando à 

frente do seu programa na TV Brasil Oeste

ATENDIMENTO UNIMED
Os bene� ciários Unimed Cuiabá contam agora com mais uma 

opção de atendimento para a liberação de consulta, internação e 
serviço auxiliar de diagnóstico e terapia. O token, disponível no 
app Unimed Cliente, agiliza a autorização para os clientes que não 
têm biometria cadastrada ou quando houver falha na biometria. 
Com o token, além de não haver necessidade de contatar o call 
center, há maior segurança no processo de autorização dos servi-
ços, já que o token é gerado via aplicativo do cliente. O aplicativo 
Unimed Cliente está disponível para sistemas IOS e Android, na 
loja de aplicativos do telefone.

Jovens e muito elegantes, Guilherme Campanholi e Vitor 
Lucco prestigiando casamento badalado na capital

Em Riviera de São Lourenço, Silvia Lino ao lado de sua fi lha 
Priscila e das netinhas lindas, Sophia e Maria Eduarda

Para anunciar o lançamento de Egeo Dolce Colors, o Boticário 
escalou ninguém menos que Pedro Sampaio, o DJ, produtor  e 

compositor que “hittou” na internet com suas produções e  hoje 
é considerado um dos principais profi ssionais em sua área.
 Em um beat exclusivo, Pedro está ao lado de Livia Aragão

VEGÊ NA MÍDIA
Muito triste e vergonho-

sa a notícia mais comentada 
da semana nos grupos de 
WhatsApp e na mídia como 
um todo. Vazou um áudio 
enviado pela esposa do vi-
ce-prefeito de Várzea Gran-
de para a primeira-dama do 
município. Ela estava bem 
nervosa e o conteúdo todos 
já ouviram por diversas ve-
zes. O fato é que poucos dias 
após assumirem a adminis-
tração do município, o cor-
reto era estarem na mídia 
com seus projetos e dando 
início ao que foi prometido 
para a população, talvez fa-
zendo diferente do que já é 
de praxe em Várzea Grande, 
cidade que já deixou de ser 
industrial há muitos anos – 
como era conhecida – e que 
em outras administrações 
nunca valorizou a imprensa 
de forma devida, divulgan-
do o que deve ser realmente 
mostrado para a popula-
ção. Até porque não temos 
obrigação nenhuma de pro-
curar o que as autoridades 
fazem, a obrigação é dos 
mesmos mostrarem, é pra 
isso que lá estão. Vamos ver 
se após desse susto as coisas 
mudam. A turma do ‘dei-
xa disso’ correu e colocou 
panos quentes na situação, 
já a� rmando que está tudo 
certo e muito bem resolvi-
do. Tomara né!?

Amigo da coluna, o também colunista social deste Estadão Valdomiro Arruda, que acaba de 
ser reeleito presidente do Conselho Municipal de Atenção a Diversidade Sexual

DESTAQUE 
PARA CUIABÁ

Cuiabá é a 11ª melhor 
cidade do Brasil para fa-
zer negócios no setor 
agropecuário. É o que 
aponta o estudo “Melho-
res Cidades para Fazer 
Negócios 2.0”, produzido 
pela empresa Urban Sys-
tems para a revista Exa-
me.  No ranking, em que 
as cidades recebem notas 
de no máximo 10 pon-
tos, Cuiabá aparece com 
a com nota 3,22. Nesse 
ramo de negócio, Cuiabá 
se destaca pelo percentu-
al de empregos com mé-
dia e alta remuneração, 
que é de 27,21%, o maior 
entre os setores da eco-
nomia avaliados na pes-
quisa. O crescimento de 
693,32% das exportações 
também pesou favora-
velmente nessa balança, 
conforme dados do Mi-
nistério da Economia.


